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39ª SESSÃO 
27.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 39/2021 – Aos vinte e tres dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um 
(23/08/2021), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Trigésima Nona Sessão e Vigésima Setima Sessão Ordinária 
com a presença de ste vereadores, estando ausente a vereadora Izabel Martins da Cruz Barros e 
Antonio Augusto Maciel Filho. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente 
sessão, com a leitura do texto bíblico (Cronicas, vers. 7-14), realizado pela vereador André Faian 
Delfino. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Ata nº. 38/2021 – foi colocada 
em discussão e votação, aprovada por unanimidade; Oficio n.253/2021 – Autoria Poder Executivo. 
Pedido de prazo para resposta ao Requerimento n. 009/2021 e espaço para explanações em plenário; 

Oficio n.255/2021 – Autoria Poder Executivo. Resposta as Indicações n.112 a 122/2021; Oficio 
n.254/2021 – Autoria Poder Executivo. Resposta ao Oficio n. 001/2021 de autoria da comissão de 
finanças e orçamentos; PROJETO DE LEI n. 1.090/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito Adicional Especial no orçamento do 
Município de Lidianópolis  para o exercício de 2021 e da outras providencias; PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR n. 1.091/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Institui Praça de Alimentação 

(PRAÇA ANTÔNIO CHIRCHIA) e Autoriza a concessão uso de imóvel do município de Lidianópolis e da 
outras providencias; PROJETO DE LEI n. 1.095/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza 
o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito Adicional Especial no orçamento do Município de 
Lidianópolis  para o exercício de 2021 e da outras providencias; PROJETO DE LEI N.º 011/2021. 
Autoria do Vereador: Claudeir Gordiano. SUMULA: Institui no calendário de comemorações oficiais do 
município   “AGOSTO SEM QUEIMADAS” – mês de Prevenção e Combate a Incêndios no município de 
Lidianópolis; INDICAÇÃO N.º 123/2021. Autoria vereador Andre Faian Deldino. SUMULA: Que seja 

feito reparos na rede elétrica da Praça da Igreja matriz, N.sra dos Navegantes, no distrito de Porto 

Ubá; INDICAÇÃO N.º 124/2021. Autoria vereador Odair Jose Bovo e Fabio Pinheiro da Silva. SUMULA: 
Sugere ao Poder Executivo a instalação de WiFi na Capela Mortuária Paulo Benedito Domingos, nesta 
municipalidade; INDICAÇÃO N.º 125/2021. Autoria vereador Claudeir Gordiano. SUMULA: sugere ao 
poder executivo que viabilize junto ao Governo e secretaria de esportes e turismo do Paraná 
equipamentos esportivos, para atletas da municipalidade. Presidente ODAIR JOSE BOVO, desde já 
agradeço mais uma vez ao executivo pelas respostas das indicações lembrando né que indicação é 

uma forma carinhosa do vereador perante o povo está pedindo para o Executivo o que precisa depois 
na hora oportuna estarei falando em relação às indicação eu deixo aberto agora a sessão no 
expediente para os vereadores tá comentando na ordem do dia né no expediente somente a matéria 
que foi lida. No EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra os vereadores: FABIO PINHEIRO DA SILVA, 
boa  noite Presidente, boa  noite companheiro vereadores, advogado o Beramar nosso secretário, 
pessoal do distrito de Porto Ubá representando a câmara de vereadores que também conosco e o 

pessoal de fora aí, eu não sei que lugar, acho que de São João, mas obrigado, eu também quero falar 
que segunda-feira passada eu falei, mas como tinha cortado a divulgação, eu quero fazer mais uma 

vez, o nosso Vereador, sobre que foi falado ai, é muito aproveitado sobre aquisição do caminhão pipa, 
e pediu que ontem de novo começou um começo do incêndio, agora que eu lembrei do caminhão, na 
hora fazer com muita importância seu pedido eu quero parabenizar seu pedido obrigado.  Na ORDEM 
DO DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para discussão e aprovação: PROJETO DE LEI n. 
1.090/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a 

abertura de Crédito Adicional Especial no orçamento do Município de Lidianópolis  para o exercício de 
2021 e da outras providencias – foi colocado Segunda Discussão e Votação e aprovado por 
unanimidade; PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR n. 1.091/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Institui Praça de Alimentação (PRAÇA ANTÔNIO CHIRCHIA) e Autoriza a concessão uso de imóvel do 
município de Lidianópolis e da outras providencias - foi colocado Segunda Discussão e Votação e 
aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.095/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito Adicional Especial no orçamento do 

Município de Lidianópolis  para o exercício de 2021 e da outras providencias - foi colocado Segunda 
Discussão e Votação e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI N.º 011/2021. Autoria do 

Vereador: Claudeir Gordiano. SUMULA: Institui no calendário de comemorações oficiais do município   
“AGOSTO SEM QUEIMADAS” – mês de Prevenção e Combate a Incêndios no município de Lidianópolis 
- foi colocado Segunda Discussão e Votação e aprovado por unanimidade. Presidente ODAIR JOSE 
BOVO, não temos mais projeto a ser votado hoje, temos a Tribuna Livre, gostaria de convidar a 

secretária Lúcia para estar participando da Tribuna, dizendo que temos quinze minutos e nosso 
Regimento para quanto ao assunto do seu requerimento. Na TRIBUNA LIVRE, fez uso da palavra: 
LUCIA DE JESUS MAIS BUZATO, boa  noite presidente, boa  noite os nobres Edis aqui presente, boa  
noite a toda a Patrulha Ambiental do distrito de Porto Ubá juntamente com a equipe que ajuda de São 
João do Ivaí, mais uma vez parabenizo vocês pelo brilhante trabalho que vocês vem desenvolvendo, 
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não só no município de Lidianópolis mas também em toda a região do Vale do Ivaí, gostaria também 
de desejar um boa  noite a todos os nossos internautas através aí do link da Câmara de Vereadores, 
que estão assistindo essa plenária de hoje, essa sessão ordinária, em relação a resposta ao 
requerimento nº 9 de 2021, vem aqui só esclarecer, caso tem alguma dúvida relacionada a resposta 
que foi encaminhada para essa casa de leis, eu vou deixar a relação nominal dos inscritos que estão 

recebendo cestas básicas, para mim responder juntamente com o item das passagens, se vocês não 
se importarem, em relação as receitas e despesas com mercado, cursos, combustível e material de 
expediente, efetivadas no ano de 2021, fizemos um levantamento do mês de janeiro até o mês de 
junho de todas essas despesas, quero aqui deixar claro aos nobres ediz que nós não temos a despesa 
denominada como mercado tá, dentro do nosso orçamento, ela vem distribuída de forma diferente, 
mas para deixar um pouco identificado que venha seu material de mercado eu tentei puxar todas as 
despesas que possam ser correlacionados a essa despesa de mercado, então foi levantado as 

despesas de gêneros alimentícios, de material de limpeza higienização, foi levantado material de copa 
e cozinha, foi levantado material de eletro-eletrônico como: pilhas e baterias, isso foi demonstrado aí 
para vocês, Conforme solicitado aí, em relação às despesas de gêneros alimentícios, tivemos uma 
despesa de R$10.094,00 e R$ 20.000,00 em despesas com materiais condicionados de embalagens, 
as aves que nós estamos recebendo é um material do compra direta, que vem direto da Agricultura 
Familiar pelo Estado do Paraná e nós temos que estar comprando embalagem constantemente para 

estar montando kit de alimentação que são distribuídos pelas famílias que são acompanhadas por essa 
política pública, razão é essa que fez a gente ter uma despesa de R$ 84,03 mas eu vou fazer uma 
soma Geral de todas as despesas relacionadas a mercado, nós tivemos de Janeiro ao mês de junho 
R$15.235,83,  tudo isso relacionados a gêneros alimentícios e material de acondicionamento de 
embalagens, material de limpeza e produção de higienização despesas com material de cozinha 
despesas com gás de cozinha despesas com material eletro-eletrônico, em relação ao combustível 
deixando aqui, deixo claro a todos que estão ouvindo e aos nobres vereadores, essa manutenção é 

feita para os dois carros que existem dentro da política pública de assistência social, um micro-ônibus, 

existe também e a manutenção do carro do Conselho Tutelar que é custeada pelo orçamento da 
Assistência Social, tivemos um total de R$5.322,84  em relação às despesas com material de 
expediente nós tivemos muito pouca despesa, praticamente nenhuma, até mesmo porque desde o 
ano passado nós temos uma dificuldade grande de trabalhar com as crianças, porque por estarmos 
trabalhando de forma remota, então utilizamos muito pouco material de expediente a não ser o 
material de expediente que é utilizado durante a o trabalho cotidiano da administração da Assistência 

Social mas mesmo assim fizemos o levantamento e o material tivemos um gasto de R$ 2.120,00 de 
Janeiro até Junho em relação às despesas de material para manutenção de bens Imóveis não foi 
solicitada pela casa, mas eu achei interessante estar colocando que são Materiais de Construção, que 
foram gastos pela política pública de assistência social, um custo muito pequeno de Janeiro até Junho 
de R$317,73 centavos em relação também as despesas que estão, não foi solicitada, mas eu achei 
que a gente estar passando para vocês relacionada com a proteção de segurança dos nossos 

servidores e também do Conselho Tutelar, foram comprados máscaras cirúrgicas, comprados visores, 
foram comprados túnicas, foram comprados luvas e tivemos uma despesa de R$5.741,11 com 

material de proteção com IPI, também não foi solicitado por essa casa de lei Mas a gente colocou aqui 
as despesas relacionadas a material para manutenção dos veículos são peças baterias que foram 
compradas para manter os veículos da assistência, tivemos uma despesa de R$ 2.585,84, em relação 
a receita que também foi solicitada por vocês quero deixar claro aqui que parece ser bastante, porque 
essa receita ela vem sendo reprogramada de um ano para o outro, então do ano de 2019 para 2020 

foi feito uma reprogramação do que sobrou em cofres públicos, nas contas tanto do fundo da 
assistência social como do fundo do Idoso, como também do fundo da criança e do adolescente, que 
todas esses Fundos são responsabilidade da gestão da Secretaria Municipal de assistência social, 
passei aqui para vocês o montante do que veio para município de um ano para o outro, tanto que veio 
para o município de Janeiro até Junho, foi uma reprogamação pessoal, de 2020 para 2021 tivemos do 
livre, o que é o recurso livre, só para deixar claro para a população, o recurso Livre e montante de 
recurso que a administração pública através do executivo fornece ao fundo da Assistência Social e ao 

Fundo Municipal da Criança e Adolescente, também para não ter essa política pública, tivermos um 
recurso R$ 68.697,87 e também tivemos de recursos que são através do Governo do Estado do 

Paraná, através das deliberações são parcelas únicas R$ 323.964,30 também tivemos a receita de 
recursos federais através dos blocos de transferências que são contínuos o governo federal 
disponibilizou recursos mensalmente para política de assistência social e a reprogramação de 2020 
para 2021 foi de R$ 375.098,64 totalizando esse superávit de reprogramado de 2020, para 2021               

R$ 767.760,81, em relação ao recurso disponibilizado esse ano de Janeiro até Fevereiro, do livro e 
tivemos R$ 161.808,37, deixa claro que boa parte dessas despesas são com relacionadas aos nossos 
servidores que fornecem serviços para essa política pública e também a folha de pagamento do 
conselho tutelar, em relação aos recursos estaduais transferido fundo a fundo para essa população 
para o município de Lidianópolis, até está aqui em falta no projeto de lei de R$ 30,000.00 o contador 
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passou R$32.000,00 por conta do rendimento que possa acontecer tá que é esses R$ 30.000.00 que 
veio para projetos a serem desenvolvidos com crianças e adolescentes entre município de Lidianópolis 
onde estaremos desenvolvendo um projeto dentro do distrito de Porto Ubá com crianças e 
adolescentes e também dois grupos dentro do nossa sede do município esse projeto é relacionado e 
ele vem engessado para o Cyber bullying, muitos dos nossos adolescentes utilizam de uma maneira 

incorreta o celular onde vem causando vários problemas para as famílias e por conta disso nós vamos 
dar uma capacitação Vamos fazer um acompanhamento psicológico com essas crianças, orientando 
Como utilizar e de que forma utilizar este equipamento para que eles não possam ter maiores 
problemas com o uso inadequado deste equipamento, em relação ao recursos federais devemos                 
R$ 49.943,53 de Janeiro até Junho, em relação ao pessoal aqui aos programas que são ofertados, 
programas e projetos e serviços ofertados dentro da Assistência Social, nós temos vários programas, 
dois deles que é muito conhecido, é o programa do bolsa família e o programa do leite das crianças, 

os dois são fornecidos no CRAS eu for nesse aqui, o número de cadastros existentes dentro do 
município, Lembrando que isso daqui não é uma inscrição e sim um cadastro vigia, no CRAS graças a 
Deus vem se destacando alcançando a Meta ultrapassando a meta Nacional de atendimento dentro do 
cadastro único do Bolsa Família , tanto em relação a condicionalidade da educação a condicionalidade 
da Saúde, também um atendimento dentro da Assistência Social, também Temos vários serviços que 
são executados dentro do CRAS, dentro do CREA, dá para proteção da família e do indivíduo dentro do 

nosso município, são famílias que estão acompanhada constantemente por essa política pública 
através das nossas técnicas, tanto no CREAS temos uma psicóloga e temos uma assistente social, no 
CRAS também temos uma psicóloga e temos um assistente social que acompanha as famílias em 
todas as suas fragilidades socioeconômicas e de casos de vulnerabilidade social, também Convida os 
vereadores que quiserem maiores esclarecimentos relacionados aos nossos programas além do que já 
foi repassado a vocês, a visitar a secretaria para que a gente possa dar maiores informações de 
esclarecimento de Como é ofertado esses serviços esses programas e projetos dentro da assistência 

social, em relação aos inscritos em programas sociais município de Lidianópolis tem no cadastro único 

mais de mil famílias cadastradas entre famílias e indivíduos cerca de 700 dessas famílias estão com 
cadastro ativado, O que quer dizer isso, estão aptas a receber qualquer tipo de programa social que 
possa vir a ser ofertado pelo Governo Federal em relação a escritos para programas de habitação 
quero deixar claro a esta casa de lei que não é competência da Assistência Social fazer esse trabalho 
nós enquanto serviço social assistindo a comunidade fazendo com que um munícipe possa executar 
exercitar a sua cidadania dentro do conhecimento estamos tentando informá-lo de que forma a fazer 

esse cadastro aquele que tem dificuldade liga no CRAS e faz o cadastro da Cohapar, nós não estamos 
realizando inscrições para casinha,  estamos fazendo o cadastro da Cohapar, mas não é da 
competência da assistência esse serviço, estamos simplesmente ofertando pela preocupação que a 
gente tem que muitos cidadãos em famílias têm dificuldade de fazer o cadastro, por conta disso 
estamos orientando, algumas vezes fazemos então naquela lista que foi anexada, 400 não conseguem 
fazer esse cadastro, por isso que a gente realiza lá, em relação a inscrição da habitação rural não é de 

competência da assistência social e a da secretaria de agricultura, existe sim uma relação de inscritos 
que está em arquivos da secretaria e aí teria que passar um requerimento para o secretário para que 

ele possa fornecer, tá bom, são as cestas básicas e as passagens pessoal, o nosso município tem 
dentro da sua lei um benefício chamado benefícios eventuais e nós atendemos esse ano 135 cesta 
fornecidas para famílias e indivíduos dentro do município no final do ano a gente teve um recurso, que 
nós tivemos, que gastaram porque o governo do estado do Paraná não reprogramou para a gente 
usar ele,agora em 2021 e nós fizemos uma compra de 18 cesta bem no final do ano e essa cestas, 15 

delas sobraram e a gente utilizou em Janeiro por conta disso na relação do Ofício encaminhado pelas 
técnicas, aparece 150, mas de Janeiro até Fevereiro nós fizemos uma compra de 135 cestas e essa 
cesta são ofertadas a população que dela vier necessitar Assistência Social, hoje é uma política pública 
que existe para toda a população, antigamente ela era vista como uma política pública que atendia 
somente pessoas que estivessem na extrema pobreza ou na pobreza, hoje não, assistência é daquele 
que dela vier a precisar então qualquer Cidadão pode procurar Assistência Social e as cestas básicas 
são fornecidas mediante parecer técnico, então pessoal quero agradecer é porque o assunto é muito 

grande para gente poder tá explicando, mas deixo aqui o meu agradecimento por esse espaço cedido 
para a gente tentar passar para vocês e quero aqui parabenizar a casa de lei pelo requerimento por 

passar e tentar transmitir para a população o que vem sendo feito dentro da Assistência Social, eu 
acho que é de grande valia essas informações está agora nas mãos de todos os vereadores que 
possam estar apreciando e a Secretaria de Assistência Social está à disposição para maiores 
esclarecimentos relacionados tanto o requerimento, tanto outras curiosidades que esta casa de lei 

possa e levantar, quero aqui dizer presidente que despertou em mim é uma curiosidade tanto que eu 
valorizei esse pedido, porque eu acho que nós temos que trabalhar de forma transparente, só enalteço 
aqui o documento encaminhado pelas nossas técnicas porque existe um código de ética que tem que 
ser respeitado por elas, em 2019 nós determinamos que somente técnicos podem ofertar benefícios 
eventuais dentro da municipalidade e elas tem um código para ser respeitado, elas não fornecem o 
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nome dessas famílias e nem o porquê que veio a necessitar desses benefícios, tanto de passagens 
como de cesta básica tá, e me pintou a vontade de estar fazendo levantamento dentro da política 
pública de Assistência Social, de 10 anos para cá para ver se a gente vem trabalhando corretamente, 
se nós estamos atendendo ao contento da população, mais uma vez eu agradeço a sua casa de lei é o 
presidente e aos nobres Edis pelo espaço cedido e deixa a disposição para maiores esclarecimentos 

qualquer dúvida que chegaram a ser levantada na política pública de assistência social. Presidente 
ODAIR JOSE BOVO, Obrigado secretária sabemos que o requerimento foi colocado em votação ele foi 
levantado por um vereador depois vai estar se falando e esse documento uma vez aprovado por todos 
vereadores ele passa ser um documento da presidência, é lógico que a gente tem que dar andamento 
a esse requerimento, de seguimento, veio, votou para secretária coloca em documento e pede a 
Tribuna para explanação eu entendo que 15 minutos talvez seja apertado mas é o que tá escrito no 
nosso Regimento eu quero consultar o plenário dando satisfeito a resposta via oral e via escrita pela 

secretaria, aqueles que achar que está satisfeito que se manifeste, aquele que não achar, também se 
manifeste, peço ao secretário que faça a contagem dando assim então, eu darei encerramento ao 
requerimento certo, Gostaria que todos Vereador tivesse presente, quero justificar também nesse 
momento a Izabel pela saúde do esposo, né, está passando um momento difícil, ligou sexta-feira, já 
comunicou nós que não ia poder vir hoje, então a gente só tem a pedir oração para Izabel e o Mineiro 
também não pode vir, disse que tinha uma consulta marcada e não pode vim. Na sequencia consultou 

o plenário se há algum vereador que não esta satisfeito com a explanação da secretaria de assistência 
social,  todos concordaram, exceto o vereador DANILO AUGUSTO BRANCO que disse: Presidente vou 
analisar certinho a resposta, obrigado. Presidente ODAIR JOSE BOVO, então dou por encerrado o 
requerimento, o vereador que não se contém com as respostas, ele pode estar no particular fazendo a 
secretária lá né, pedindo novamente e dá andamento do jeito que está, que deve estar continuando 
nossa sessão, nós vamos, antes de passar para a explicação pessoal hoje nós vamos entregar um 
diploma, uma moção de aplauso aos nossos amigos patrulheiros, pessoas que trabalham em nosso 

município, que vem fazendo um trabalho maravilhoso excelente, eu não vou citar nome aqui, depois 

cada Vereador vai estar comentando, depois que a gente encerrar a sessão, eu só vou pedir para o 
secretário ler o requerimento  e depois aí a gente vai fazer a inscrição da pessoal e depois aí 
encerramos a sessão e vamos entregar o diploma vocês. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso 
da palavra os vereadores: ROSELY APARECIDA PAIXÃO, boa  noite presidente aos demais 
companheiros vereadores, nosso advogado Dr. Leslie nosso secretário Beramar secretária da 
Assistência Social a Lúcia e os demais companheiros aí, nossos heróis todos os internautas que nos 

assiste em casa, quero dizer a vocês e assim parabéns que Deus abençoe a cada um de vocês, que 
Deus ilumine sempre vocês por vocês serem esses heróis, essas pessoas que levam esse carinho, esse 
amor, essa dedicação que vocês fazem, Vocês arriscam as vidas para salvar vidas, às vezes ao 
contrário infelizmente as tragédias acontecem e vocês saem em busca daqueles entes queridos que 
muitas vezes ficariam ali perdido, mas vocês vão lá buscam e traz, em que um consolo a cada família, 
então que Deus abençoe mesmo, que Deus proteja vocês pessoal aí de São João também, de Porto 

Ubá, está recebo meu abraço meu carinho e pode ter certeza que eu vou estar sempre nas minhas 
orações pedindo a Deus a proteção divina a cada um de vocês e parabéns mais uma vez, seriam essa 

minhas palavras Presidente Muito obrigado; ADEMIR APARECIDO CANDIDO, Senhor presidente 
senhores vereadores secretários Beramar, assessor jurídico, vocês da Patrulha ambiental pessoal 
assistindo pelo Facebook, boa  noite a todos, eu quero parabenizar os companheiros vereadores pelas 
indicações feitas, indicações válidas, vereadores são cobrados e aquele que faz indicações, um 
documento que seja feito, assim esse trabalho, estão pedindo agradecer também o secretário de 

Urbanismo Mario Lozano, a duas semanas atrás eu fiz um pedido para limpar uma vala alí, próxima 
Rua Goiás, na beira da BR, quando chovia entrava água invadindo a pista, estava perigoso e estava 
cheio de lixo, então tem um trabalho bom lá, agradeço o Mário e a equipe de trabalho e também 
agradecer a secretária a Lúcia, secretaria da assistência social por ter vindo aqui prestar 
esclarecimento, da minha parte tô satisfeito obrigado pela tua explicações, agradecer e parabenizar 
também o pessoal da Patrulha ambiental, já não é a primeira vez que a gente da uma moção de 
aplauso para vocês, e eu fico muito orgulhoso de estar podendo mais uma vez está colaborando com 

vocês, é homenagem simples mas e o trabalho que vocês faz aí não só para município de Lidianópolis 
mas para toda a região é importante, cuidando de limpeza, essas coisas, o acontecido esses dias por 

lá aí ficaram suas vidas, Vereador André participou, então é só Deus para abençoar vocês e agradeço 
a presença e muito obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, boa  noite Presidente, boa  noite secretário, 
boa  noite no advogado, boa  noite ao secretário Beramar, boa  noite os outros Vereador, boa  noite a 
turma da Patrulha, boa  noite aqueles que está assistindo nós pela internet, quero agradecer a Deus, 

por mais um dia está aqui na câmara junto com os meus companheiros Vereadores e com a minha 
família, turma da Patrulha ambiental que hoje vai estar se recebendo Palmas por um serviço que 
fizeram lá, sem ganho, sem nada, deixou a família na casa e ficamos 10 dias trabalhando, correndo 
atrás daquela povo que já não tinha mais jeito, tinha morrido e a turma da Patrulha os pescadores 
bombeiro, a Marinha caçando aqueles corpos lá, trabalhando dia e noite, é difícil mas eles são um 
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povo, mandar Patrulha que eu também sou um deles, que não tem preguiça para nada, se precisar , é 
na hora! um povo que não sabe falar não, igual o Valdir que é o presidente, tem outro Valdir o 
Cesinha eu José Carlos no time de São João, com Amarildo que mexe, está com a documentação da 
Patrulha e faltou o salve no Pezão, João e o domingo, esse pessoal que são herói é um pessoal que 
não tem preguiça, se precisar, na hora  está disposição para qualquer hora, eu quero agradecer a 

Deus por esse rapaz que tá na sala, luta aí, o Carlão que eu pedi lá pra arrumar o celular, toda vez 
que vai o caminhão, vai arrumar lá, e no outro dia amanhe queimado de novo, então a instalação que 
está estragado eu quero agradecer o prefeito também por ter arrumado a luz da quadra lá, um 
pedido, o sistema estava tudo queimado, foi lá e arrumaram e deixou tudo certinho para o pessoal, 
são essas minhas palavras presidente;  CLAUDEIR GORDIANO, boa  noite companheiro vereadores, 
nosso representante jurídico, uma boa  noite especial a Patrulha Ambiental de Porto Ubá e 
representante da Patrulha e ambiental de São João do Ivaí que se fazem presente aqui nessa noite, 

quero iniciar a minha fala comentando sobre a indicação nº 125 que fiz nessa casa de lei, sugere o 
Executivo que viabilize equipamentos esportivos é nós retornaremos agora para as atividades 
esportivas e grande está sendo a demanda da Nossa Juventude, dos jovens praticantes de esportes, a 
gente sabe que nós passamos por um momento de dificuldade econômica e muitos jovens da nossa 
Municipalidade não tem condições sequer de comprar uma chuteira, de comprar um tênis para prática 
esportiva, então essa é a nossa função quanto poder público, quem investe no esporte está investindo 

em saúde é uma maneira preventiva de investir em saúde nós temos que entender o esporte de uma 
maneira Global, então tenho certeza que o nosso executivo aí vai estar junto conosco nesse pedido, 
vai encaminhar um ofício reivindicando junto a secretaria de esportes do Paraná e tenho certeza que 
nós vamos conseguir não só, chuteira, tênis, mas temos diversas outras modalidades de esportes que 
necessitam de equipamentos, referente ao projeto de lei n.11, agosto sem queimadas, feito por mim 
aqui nesta casa de leis, quero Agradecer aos companheiros vereadores, foi aprovado em segunda 
votação e agora ele fica instituído no município de Lidianópolis, no seu calendário oficial, quero fazer 

só a consideração geral sobre o objetivo desse projeto, mês de agosto, mês de secas, de ventos 

fortes, daí nós sabemos, acompanhando as mídias do Brasil e do mundo, quantas catástrofes já 
aconteceu com incêndios, quantos prejuízos a nos trouxe, então ele é um projeto mais de cunho 
educativo assim parceria com o Executivo, já reivindicamos que fica um caminhão Pipa à disposição 
dentro do município carregado, já agradeço Vereador Fábio Pinheiro da Silva também está sempre 
acompanhando aí nós, já participou de dois momentos triste de início de incêndio, mas graças a Deus 
controlado, então nós temos essa necessidade no mês de agosto, justamente nesse mês de agosto, 

todo ano vai ter que ser trabalhado palestras tanto na iniciativa pública quanto privada, nas escolas e 
parceria com toda a nossa comunidade, para gente evitar essas catástrofes, já tivemos no nosso 
município casas incendiadas, lavouras, carros, Oliveiras e tudo isso leva um prejuízo social econômico 
e ambiental, fica e meu agradecimento aos vereadores o nosso Dr Leslie deu parecer jurídico 
favorável esse projeto ele não traz um real de para o nosso município, de despesa para o nosso 
município, teve parecer favorável e graças a Deus aprovado em segunda votação, esse momento 

também parabenizar é a organização da 5ª conferência pelo meio ambiente, vai trazer como tema, o 
lixo da qual a Patrulha Ambiental do nosso município também vai fazer parte, essa Ideia iniciou ali no 

colégio Dom Pedro primeiro como a parceria forte do nosso executivo com coordenações e direções 
das escolas municipais envolvendo professores e aí principalmente os nossos alunos, cada ano tem 
um tema e esse ano agora o tema vai ser a questão do lixo, vamos todos nós sabemos aquele que 
produz o lixo é dono dele é responsável por ele e nós sabemos, Já chegou o carnê da taxa de lixo nas 
nossas casas e quanto mais lixo se produz mas vai chegar salgado aquela taxa de lixo, então tá de 

parabéns aí nosso executivo pelo apoio por essa preocupação e as  Escolas nas instituições de ensino 
que estão participando de maneira direta, os nossos alunos produzindo frases, começando já 
trabalhos práticos em casa da Separação do lixo que não é lixo do lixo orgânico, um trabalho 
maravilhoso igual a nossa Patrulha ambiental também vai fazer parte já foi avisado as nossas, 
Vereador André eu acredito que já passou algumas informações para Patrulha ambiental e não poderia 
também deixar de parabenizar agora nesse momento a Patrulha ambiental por essa Moção de 
aplausos mais que merecida, tanta Patrulha Ambiental de Porto Ubá, como a de  São João do Ivaí que 

nos honra com a presença aqui nessa noite, quero dizer que eu também estive, fui convidado pelo 
nosso Vereador André, vai estar lá no local daquela tragédia, onde vocês ficaram acampado por 10 

dias e noites naquela angústia, naquela procura e ali vi o corpo de bombeiros, vi a marinha com 
diversos equipamentos e vi vocês lá com conhecimento,  vocês conhece cada palmo desse mundo e 
vocês merecem todo nosso respeito dessa casa de leis, esse legislativo, quanto executivo convidei 
também o nosso prefeito, falei nós temos que está lá dando apoio para o pessoal, o Prefeito qual foi o 

ano que foi possível ali nós tivemos a presença mais do que merecido, isso foi uma questão de 
Resgate em cima de uma tragédia, mas quantos trabalhos que vocês realizam dentro desse município 
arrastões ecológico de lixo, sou diretor de escola, participei junto com vocês, centenas de quilos de 
lixo vocês tiram dentro do Rio Ivaí, plantio de mudas de árvores, proteção de Nascentes e a luta de 
vocês e a nossa luta protegendo aquele com outras pessoas quantas usinas hidrelétricas, isto tem que 
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ser lembrado, então vocês estão recebendo essa Moção de aplauso, hoje por aquela tragédia lá que 
aconteceu né ainda Graças a vocês conseguir resgatar algumas pessoas, parabéns. Presidente 
finalizou agradecendo a presença de todos.  E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, 
cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro Domingos Honorato, Assessor Administrativo 
e será afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretário e os 

demais vereadores.  
 

 
 
 
 

ODAIR JOSE BOVO                             CLAUDEIR GORDIANO 

Presidente                                            1º Secretário 
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